

• Compromiso de convertir a Tula en la ciudad más limpia del país

• PÁG. 37

Agenda ambiental

Claudia Sheinbaum se compromete a transformar Tula en la ciudad más limpia de México

• La presidenta de México anunció la construcción de un proyecto ambicioso de economía circular, para tratamiento de residuos y generación de energía

estados@eleconomista.mx

Esmeraldo Lázaro

En su primer mensaje como presidenta de México en el Congreso de la Unión, Claudia Sheinbaum Pardo se comprometió a dar continuidad a los avances de la pasada administración y, al mismo tiempo, implementar su visión para el desarrollo del país con una apuesta en la sustentabilidad, remarcando la prioridad de regiones donde habrá proyectos de infraestructura.

Destacó Tula, Hidalgo, una de las ciudades con más contaminación en México, derivada de la actividad industrial de la refinería, las plantas cementeras y la termoeléctrica instaladas. “La ciudad más contaminada se convertirá en la ciudad más limpia, a eso me comprometí en campaña”.

Durante décadas, la calidad del aire en la zona ha sido un problema que afecta la salud de los habitantes, quienes ya han presentado enfermedades respiratorias, de la piel y cáncer.

En marzo de este año, la Fundación de Desarrollo Sustentable y Cambio Climático (FDSCC) de Hidalgo presentó una nueva propuesta para instalar una planta termosolar en un terreno de 700 hectáreas, originalmente destinado a una refinería que nunca se construyó, y cuya inversión estimada asciende a entre 1,500 y 2,000 millones de dólares, para el cual esperaban contar con la cooperación entre el gobierno federal, estatal y sector privado, así como la participación de organismos internacionales.

Sheinbaum Pardo detalló que su administración apostará por un complejo para el desarrollo, cuyo objetivo será el tratamiento de residuos, la generación de energía y el reciclaje de productos, “construiremos en Tula, Hidalgo, el proyecto de economía circular más ambicioso del mundo”, con el cual también se generarán empleos y mejorará la calidad de vida de los habitantes de la región.

Plan nacional

Sheinbaum Pardo reafirmó su compromiso con la agenda ambiental, “en unos días presentaremos el Plan Nacional de Energía, que incluye nuevas inversiones en transmisión, generación y un programa ambicioso de transición energética hacia fuentes renovables de energía que contribuyan a disminuir los gases de efecto invernadero que provocan el cambio climático”.

Respecto a la gestión del agua, el gobierno entrante ordenará las concesiones y la transmisión de derechos de agua, para ello, “este mes firmaremos un acuerdo nacional por la seguridad y sustentabilidad hídrica, con todos los actores”, y se realizarán “las reformas jurídicas para garantizar el agua como recurso de la nación”, señaló Claudia Sheinbaum.

También detalló que se tecnificarán más de 200,000 hectáreas de riego y se desarrollarán proyectos estratégicos para el abastecimiento y reciclaje de agua, con el objetivo de “limpiar también y sanear los ríos más contaminados del país”.

En cuanto al campo, la presidenta reafirmó su compromiso con la soberanía y autosuficiencia alimentaria, “no permitiremos la siembra de maíz transgénico” y se buscará ser autosuficientes no sólo en maíz blanco, sino también en frijol y otros cultivos. Se promoverán precios y comercio justo para diversos productos agropecuarios que benefician la producción nacional y a la población rural.

Rutas de trenes

Anunció la expansión del Tren Maya hasta Puerto Progreso, Yucatán, y la terminación de la Línea K del Tren Interoceánico, que va de Ciudad Ixmiquilpan a Ciudad Hidalgo, frontera guatemalteca, “queremos construir el doble de los kilómetros” de trenes de pasajeros respecto al sexenio pasado.

Con rutas de conectividad de Ciudad de México a Pachuca, Ciudad de México a Nuevo Laredo, y Ciudad de México a Nogales, así como la recuperación del tren de pasajeros a Veracruz. “Recuperamos los trenes de pasajeros con orgullo, porque significan desarrollo regional, empleos, turismo y prosperidad compartida”.

Asimismo, anunció que su primera visita como presidenta será a Guerrero, estado afectado por el huracán *John*. Este miércoles la mandataria estará en Acapulco “para dar continuidad a la atención inmediata que ha dado el gobierno de México y apoyaremos, como siempre lo hemos hecho como gobiernos humanistas, a todas y a todos los damnificados de Guerrero y de otros estados”.

En cuanto al campo, se reafirmó el compromiso con la soberanía y autosuficiencia alimentaria.

Construiremos en Tula, Hidalgo, el proyecto de economía circular más ambicioso del mundo, con el cual también se generarán empleos y mejorará la calidad de vida de los habitantes de la región”.

Claudia Sheinbaum Pardo





La calidad del aire en la zona ha sido un problema que afecta la salud de los habitantes. FOTOS EE: ARCHIVO

